## TELECONFERENCIA DE STEFANO ZAMAGNI

La Universidad de Tres de Febrero organizó el día 12 de mayo del corriente año un encuentro a través de streeming en el cual participó el Presidente la Academia de Ciencias Sociales del Vaticano Stefano Zamagni, catedrático de la Universidad de Bolonia y asesor del Papa Francisco. Transcribimos aquí sus principales conceptos:

La pandemia que estamos padeciendo no es un Cisne Negro, fue anticipada. Sería un error considerarla como un hecho aislado e imprevisible, ya que ha sido predicho por muchos científicos.

Hemos pecado contra la prudencia, entendida esta como la previsión de eventos. Hemos desconocido esa capacidad de prever situaciones complejas.

Debemos tener en cuenta que la salud es un bien común global.

¿Qué hacer para salir de esta situación? Debemos proveernos de una estrategia:

En primer lugar, revisar los modelos empresariales, posteriormente disponer de una resiliencia transformadora, lo que significa disponer de una capacidad de un sistema de hacer frente a la vulnerabilidad. Pero, ¿qué transformar? Transformar algunos "bloques" de nuestro sistema:

Primer Bloque: establecer un nuevo modelo de desarrollo, que tenga en cuenta la economía verde y que combata la centralización del poder económico.

Debemos tener en cuenta que hoy en el mundo existen cinco empresas que pueden ser consideradas las más poderosas, cuya característica es la concentración. ¿Cuál sería la consecuencia? El poder económico transmuta al poder político, van a condicionar a los gobiernos. Esto debe ser considerado una amenaza. Nuestra premisa debe ser transformar el modelo de desarrollo.

En un Segundo Bloque, tenemos que buscar una forma de organización de los bienes comunes. Esto nos lleva al problema de las vacunas. Las vacunas deben ser universales, gratuitas. No se puede patentar algo que es un bien de la humanidad

En un Tercer Bloque, debemos transformar el sistema de escuela y universidad. Debe haber una conexión entre conocimiento y acción. No se puede separar el momento del conocimiento del de la acción. Debe haber una convergencia entre el estudio y el trabajo. La misión universal es enseñar, investigar, aplicar "en un diálogo permanente con la sociedad"

Por último, un Cuarto Bloque que se refiere a la reforma del sistema financiero. La financiarización de la economía representa hoy en día ser seis veces superior al lado real de la economía. Las finanzas deben estar al servicio de la producción.

Y con respecto a Argentina y su deuda externa, no es posible que se esté pagando un 7% de interés cuando en el mundo hoy se está pagando un 2 o 3 %. No hay duda que los acreedores prefieren el default.

¿Cuál es la vía de salida? Es necesario convencer a algunos bancos grandes de aceptar la reestructuración. Lamentablemente hasta el día de hoy, el Banco Mundial y FMI no han hecho nada.

Debemos combinar de oportunidades y esperanzas. No hay alternativas a la economía de mercado. Hay diversos modelos de economía de mercado.

Habrá un aumento de la tasa de desempleo luego de la pandemia. Argentina tiene un potencial geoeconómico.

Es necesario cerrar los paraísos fiscales para acortar la brecha entre economía financiera y real, además de modificar la regla para imponer tasas para las multinacionales. Las GAFA ganarán quinientos billones de dólares producto de la pandemia. Debemos modifica el estatuto del FMI. No podemos admitir que las finanzas tengan una ética diferente.

Stefano Zamagni visitará en agosto la Argentina. Y debemos tener en cuenta que el 6 de noviembre se realizará en Asís un encuentro denominado "La economía de San Francisco", en el cual participarán líderes menores de 35 años.

Raúl Rodríguez 13 de mayo de 2020